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Ж ИВОТНОВ ОД СТВО -  УД АРН Ы Й  Ф РОНТ :

Р Е З Е Р В Ы  ЕЩЕ ЕСТЬ
В настоящее время на Пн- 

жемской ферме колхоза «Ком
мунар» насчитывается 232 го
ловы коров мясо -молочной по
роды. В сравнении с прошлым 
годом надои на ферме несколь
ко повысились, и сейчас 
составляют за сутки в среднем 
4,5 кг молока. Это не плохой 
показатель для зимнего време
ни. Достигнут он благодаря 
кропотливой и упорной работе 
доярок и заведующей фермы 
Раисы Ивановны Поплаухиной. 
Большую помощь оказывает 
дояркам своей работой слесарь 
колхоза Павел Васильевич Поп- 
лаухин. Особых трудностей с 
кормами на ферме нет. Плохо 
только в этот год с богатой 
витаминами хвоей, которую 
коровы очень любят. В рацион 
коровы за сутки входит 1 кг 
концентратов, 5 кг соломы, 14

кг силоса. Подвозятся они без 
перебоев.
. С ■вимовкой также больших 
трудностей не было. В общем- 
то она идет успешно. Только в 
сильные морозы были выведены 
из строя поилки. Но благодаря 
усилиям слесаря Г1. В. Попла- 
ухина система автопоилок была 
отремонтирована. Механиза
ция трудоемких процессов на
ходится в хорошем состоянии, 
в чем так же основная заслуга 
П. В. Поплаухнна.

Прогулкам, которые благо
приятно сказываются на состо
янии животных, уделяется на 
ферме большое внимание. Здесь 
они проводятся регулярно, так
же постоянно убирается и на
воз с фермы.

За прошлый год выход па 
ферме составил 84 теленка.

С кадрами на ферме затруд

нений нет. Здесь работает 10 
доярок. Это трудолюбивые и 
добросовестные работницы.
На маслозавод они поставля
ют молоко всегда только 1 
сорта.

Хотя в общем-то зимовка на 
Пижемской ферме идет успеш
но, но здесь отсутствует в ра
ционе такой корм, как хвоя. 
Несомненно при его включении 
в рацион результаты по нйдоям 
молока были бы гораздо выше.

Уже не раз говорилось, что 
в условиях нашего района за
готовка хвои ”не составит боль
шого труда для любого хозяй
ства, но это важное и нужное 
дело не используют. А ведь 
введение хвои в рацион корм
ления коров станет дополни- 
тельньщ резервом для повыше
ния надоев.

И. ПЕТРОВ.

СОВЕЩАНИЕ В РАЙКОМ Е КПСС
21 января в райкоме КПСС 

состоялось, очередное совещание? 
по вопросам зимовки ско
та. На нем обсуждался ход 
заготовки хозяйствами и не
которыми организациями рай
она хвойной муки._

Совещание открыл второй 
секретарь райкома КПСС В. Б. 
Тютяев. Он отметил, что за по
следние дни произошли некото
рые улучшения в заготовке ' и 
доставке грубых кормов, в ча
стности, в колхозе имени Свер
длова. Положительные измене
ния последовали и в тех хо
зяйствах, где состоялись выезд
ные бюро, исполкомы. За после
днее время пополнились запасы 
хвойной муки во многих кол
хозах и совхозах, но, к сожа
лению, . темпы заготовки этого 
ценного в питательном Отноше
нии корма еще не ‘ отвечают 
требованиям сегодняшнего дня.

На совещании были заслуша
ны информации руководителей 
тех предприятий, до которых 
доведены задания по производ
ству хвойной -муки для хозяйств 
района. Резкой критике за низ
кие темпы заготовки хвои под
верглись Пижемский леспромхоз 
(директор А. С. Пахтеев), 
межколхозный лесхоз (директор 
А. В. Коновалов), Пижемский 
лесхоз (директор Р. А. Шей
ков).

Так, бригадами, созданными 
на время зимовки в Пижэмском 
леспромхозе, заготовлено за 
пять последних дней всего 1 
тонна 200 килограммов пита
тельного корма. Только 10 тонн 
произведено муки межколхоз
ным Лесхозом, и . такое же коли
чество хвойной лапки лежит а 
лесу, но из-за недостатка тран

спорта она не вывозится. Такое 
безответственное отношение 
к делу еще более усугубляет 
положение в животноводст
ве. Больше других — 36 тонн 
произведено хвойной муки Пи- 
жемским лесхозом. Но и здесь 
заготовки сдерживает транс
порт, его также не хватает, а 

>силами совхозов корм не вы
возится.

Комсомол района нынче 
пассивен. За все время не ор
ганизовано ни одного субботни
ка по заготовке дополнитель
ных кормов для скота.

На совещании был затронут 
вопрос неудовлетворительной 
работы телефоннбй связи и 
обеспечения • электроэнергией. 
Предложено данным службам 
принять .конкретные меры по 
ликвидации отмеченных недос
татков.

Ф. И. Тарасов, председатель 
исполкома райсовета, нацелил 
всех присутствующих на то, 
чтобы усилить заготовку хвои: 
Возможно, для этого придется 
привлечь шефствующие рай
онные организации. Иначе в 
данный момент поступать нель
зя. В своем выступлении он еще 
раз подчеркнул значение сани
тарного дня на ферме и под
верг критике руководителей тех 
хозяйств, где этому мероприя
тию не отводится должного 
внимания, указал на то, что в 
совхозе «Прогресс» скоту до 
сих пор не дается хвоя, не ор
ганизованы прогулки, не на 
уровне и ветеринарное обслу
живание животных.

Много нареканий было выс
казано в адрес специалистов 
райсельхозтехники.

С. МИХАЙЛОВА.

Любит и отлично знает свое 
дело труженица совхоза «Пи
жемский» Клешнина Раиса Пав
ловна. По -мнению товарищей 
по работе и дирекции совхоза 
на протяжении многих лет она 
является одной из самых луч
ших телятниц. В чем секрет 
ее успеха? Почему при тех же 
условиях другие показывают 
более низкие результаты? При
чина заключается прежде все
го в любви к делу, в добросо
вестном отношении своих обя
занностей. Немалую роль игра
ет и опыт работы. Ну,, а опыт 
у Раисы Павловны немалый. 
Многому она научилась еще с 
детства у своих родителей, ко
торые всю жизнь проработали 
в колхозе,, от них переняла и 
любовь к колхозному труду. До 
остальных же премудростей ра
боты за свою долгую трудовую 
жизнь дошла сама.

Через год подойдет время 
уходить Раисе Павловне на 
заслуженный отдых. Но остав

лять свою работу она не соби
рается. Трудно расстаться с 
делом, к которому привык, ко
торому отдал всю свою жизнь.

И. ЛЯШЕНКО.
На снимке: Р. П. Клешнина.

Фото автора.

ПЛЕНУМ РАЙКОМА ВЛКСМ
Прошел второй пленум Тон- 

шаевскего райкома комсомола 
с повесткой дня: «Об усилении 
работы школьных комсомоль
ских организаций по идеологи
ческому .воспитанию учащихся 
в свете требований XXVI съез
да КПСС».

С докладом на пленуме выс- 
ступила секретарь райкома ком
сомола 3. М. Пуртова.

В обсуждении доклада при
нимали участие Л. Клешнина, 
секретарь комсомольской ор
ганизации Лесозаводской вось
милетней школы, А. Целищёв, 
секретарь учительской комсо
мольской организации Шайгин- 
ской средней школы, Н. Н. По- 
саженникова, завуч Письменер- 
ской восьмилетней школы,

С. Чернавина, секретарь комсо- 
мольскрй организации Бурепо- 
ломской средней школы, Р. С. 
Дербенева, организатор вне
классной работы Пижемской 
средней школы, Н. Яровикова, 
секретарь комсомольской орга
низации Соловьевской восьми
летней школы, В. Г. Трушкова, 
директор Тоншаевской районной 
очно-заочной школы.

На пленуме был рассмотрен 
организационный вопрос. Пер
вым секретарем райкома
ВЛКСМ избран С. А. Мальцев, 
вторым —В. Н. Евстропов.

В заключение выступили за
ведующий орготделом райкома 
КПСС А. И. Кутергин и инст
руктор обкома комсомола 
М. Мещанков.

С О Ц И А Л И С Т И Ч Е С К И Е  О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В А
КОЛЛЕКТИВА ТРУДЯЩИХСЯ ТОНШАЕВСКОЙ РАЙСЕЛЬХОЗТЕХНИКИ НА 1982 ГОД

Коллектив рабочих, ■ служа
щих, инженерно -технических 
работников Тоншаевской рай
сельхозтехники, . руководству
ясь решениями' XXVI съезда 
КПСС и ноябрьского (1981 г) 
Пленума ЦК КПСС, стремясь 
внести достойный вклад в осу
ществление продовольствен
ной программы, активно вклю
чившись во Всесоюзное сорев
нование за достойную встречу 
60-летия образования СССР 
берет следующие социалистиче
ские обязательства.

Сосредоточить главное внима
ние на дальнейшем повышении 
эффективности производства 
и качества .работы, внедрении 
научно -технических достиже
ний и новых- индустриальных 
технологий в сельскохозяйствен
ное производство, дальнейшем 
совершенствовании организа
ции производства, труда и уп
равления, улучшении использо
вании фондов, .строгом соблю
дении режима экономии в рас
ходовании средств, сырья, ма
териалов, топлива, электроэнер
гии, роста производительности 
труда.

Выполнить государствен
ный план 1982 года по объему 
реализации к 25 декабря.

Поддерживая почин механи
заторов Алтайского края, так 
же механизаторов, рабочих и 
инженерно -технических работ
ников колхозов, совхозов и 
райсельхозтехники Ветлужс- 
кого и Шатковского районов 
Горьковской , области вклю
читься в социалистическое со
ревнование среди предприятий 
и организаций облсельхозтехни- 
ки за своевременную и качест

венную подготовку сельскохо
зяйственной техники к полевьиА 
работам.

Завершить, подготовку посев
ных и почвообрабатывающих 
машин ко дню открытия XVII 
съезда профсоюзов. Обеспечить 
завершение подготовки тракто
ров к 20 марта, сеноуборочной 
техники к 1 июня, силосоуборо
чных и зерноуборочных комбай
нов к 1 июля, картофелеубороч
ной техники к 20 августа. При
нять на техническое обслужива
ние 400 тракторов, ПО зерно
уборочных комбайнов, J 60 ав- 
^рмобилей и 90 доильных уста
новок. Обеспечить на техничес
ком обменном пункте райсель
хозтехники необходимый обмен
ный фонд узлов и агрегатов 
для всех сельскохозяйственных 
машин.

За счет оргтехнических меро
приятий по эффективному ис
пользованию производствен
ных мощностей, повышению 
фондоотдачи, выполнить план 
ремонта по мастерским: тракто- 

■ ров —290 штук—к 25' декабря, 
комбайнов —40 штук — к 25 
декабря, автомобилей —70 —к 
20 декабря, двигателей автомо- 

’ бильных —200 —к 25 декабря, 
тракторных двигателей —40 —к 
20 декабря.

Выполнить план по ремонту 
и техническому обслуживанию 
животноводческих ферм по 
объему работ и услуг на сум
му 140 тысяч рублей к 25 де
кабря.

Подготовить к эксплуатации 
в условиях зимне -стойлового 
содержания оборудование жи
вотноводческих ферм к 20 сен
тября.

Службе технического обслу

живания МТП райсельхозтех
ники организовать проведение 
технического обслуживания и 
ремонта нефтеоборудования, в 
том числе: загерментизировать 
12 нефтебаз, проверить и отре
гулировать 328 дыхательных 
клапанов и клапанов слива 
топлива.

За счет улучшения работы 
диспетчерской службы инфор
мации, группы снабжения, эф
фективной работы автотранс
порта и служб технического об
служивания обеспечить опера
тивную доставку запчастей и 
своевременное устранение
мелких неисправностей машин 
и агрегатов непосредственно 
в полевых условиях в период 
наиболее напряженных сельско
хозяйственных работ.

Завершить устройство и мон
таж козлового крана и пло
щадку для хранения крупнога
баритных узлов и агрегатов для 
обменного пункта.

Начать строительство обще
жития для рабочих райсельхоз
техники. Продолжить работу по 
благоустройству производст
венной зоны и помещений 
в соответствии с техническими 
рекомендациями по внедрению 
производственной эстетики на 
предприятиях системы Госком- 
сельхозтехники- СССР.

За счет, внедрения передовой 
технологии, механизации трудо
емких процессов и улучшения 
организации производства, по
высить производительность тру
да к уровню 1980 года в ре
монтных мастерских на 2 про
цента, в автотранспорте на 24 
процента.

Обязательства обсуждены и 
приняты на общем собрании 
коллектива.
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Ж И З Н Ь  СОВ ЕТО В

Р А Б О Т А Е М  1 0  П Л А Н У
ТТ ЛАН —организующее на: 

чало деятельности Совета. 
Перспективное планирование 
становится основополагающим 
в деятельности сельских, посел
ковых Советов. Характерной 
особенностью перспективного
планирования становится ,в по
следнее время постепенный пе
реход от простого удлинения 
планируемого периода —с квар
тала до одного —двух лет — к 
комплексному планированию 
деятельности Совета. Комплек
сный перспективный план орга
низационной и организационно
массовой работы Совета и его 
органов исполкома и постоян
ных комиссий исходит из осно
вных направлений деятельнос
ти Совета, важнейших устано
вок планов развития хозяйства 

' и социально -культурного стро
ительства. По каждому наме
ченному мероприятию он пре
дусматривает соответствую
щие средства организационного 
обеспечения: подготовку и рас
смотрение вопросов на сессиях 
и заседаниях исполнительного 
комитета; формы участия посто
янных комиссий и обществен- 

■ ных самодеятельных организа
ций населения в разрешении 
назревших проблем, организа
цию и контроль исполнения при
нятых решений; проведение об
щественных смотров и рейдов; 
организацию социалистичес
кого* соревнбвания и других 
массовых мероприятий.

Перспективный комплекс
ный план сосредотачивает вни
мание исполкома постоянных 
комиссий, депутатов, и актива 
Совета на выполнение государ
ственных планов и принятых 
Советом социалистических
обязательств. Комплексный
подход к решению хозяйствен
ного и социально -культурного 
строительства потребовал более 
четкого взаимодействия испол
кома и постоянных комиссий, 
координации их организаторс
кой работы. Возникла необхо
димость разработки перспектив
ных планов всеми постоянными 
комиссиями Совета: мандатной,

. планово -бюджетной, по сель
скому хозяйству, культурно-бы
товой, по социалистической за
конности и охране обществен
ного порядка. Но как соста
вить «такой план, чтобы он спо
собствовал хорошей работе? 
Тут мнения могут разойтись, 
так как единого рецепта нет и, 
следовательно, подходить к его 
составлению надо в каждом 
конкретном случае творчески.

Возьмём нашу постоянную 
культурно -бытовую комиссию. 
В правилах комиссии сос
тавлять План сразу же пос
ле того как распределим обя
занности, предварительно дого
ворившись,. что каждый проду
мает свои предложения. Сооб
ща уточняем этот план, Соста
вляем программу' своих дейст
вий на целый год. Ведь наряду 
с делами, для решения кото
рых достаточно одного —двух

месяцев, есть немало, требую
щих более длительного време
ни. Берем по внимание и то, 
что наши планы должны увя
зываться с вопросами, рассмат
риваемыми Советом на сессиях, 
а к ним следует готовиться за- 
благовр§менно. Словом, годовой 
план дает возможность лучше 
видеть перспективу^ ориентиро
ваться в обстановке, глубже 
вникать в существо дел, с ко
торыми приходится встречаться. 
Основными принципами, кото
рыми мы обязаны руководство
ваться, намечая программу 
своих действий на год,. нашими 
главными обязанностями явля
ется: выявление дополнитель
ных резервов и - возможностей, 
подготовка по этим вопросам 
предложений для рассмотрения 
Советом и исполкомом, участие 
в проверке выполнения решений 
Совета, его исполком, а также 
-организаторская работа по пра
ктическому осуществлению
этих решений, проверка в пре
делах своих полномочий работы 
школ, детских дошкольных и 

.культурно -просветительных уч
реждений. Своеобразный ориен
тир при составлении планов — 
сессии сельского Совета, в за
висимости от главных вопросов, 
вносимых в его повестку дня, 
проектируется и основная рабо
та комиссии. Так и сессия, на 
которой обсуждался вопрос вы
полнения постановления ЦК 
КПСС, Президиума Верховного 
Совета СССР, Совета Минист
ров СССР и ВЦСПС «О даль
нейшем укреплении трудовой 
дисциплины и сокращении теку
чести кадров в народном хо
зяйстве» не была обойдена в 
плане. Задание было дано 
всем депутатам постоянной ко: 
миссии детально разобраться, 
побеседовать с руководителями. 
Подготовленный материал ко
миссия вынесла на рассмотре
ние и обсуждение сеёсии сель
ского Совета. И сессия, на ко
торой обсуждался вопрос «Об 
улучшении обслуживания насе
ления предприятиями торговли 
и общественного питания», так
же потребовала предваритель
ной, тщательной подготовки 
всеми депутатами культурно- 
бытовой комиссии. Работа ве
лась совместно" с членами наро
дного контроля. Были выявлены 
серьезные недостатки в оргацр- 
'зации торговли в пос. Бурепо
лом, предъявлены требования к 
кооператорам и руководящему 

. составу решительно улучшить 
торговое обслуживание населе
ния Одошнурского сельского 
Совета. В соответствии с Пла
ном исполкома сельского Сове
та культурно -бытовая комис
сия провела большую работу 
по благоустройств'у поселка за 
счет средств самообложения. 
Было использовано средств са
мообложения по рекомендации 
исполкома сельского Совета на 
благоустройство поселка на 
сумму 1336 рублей.

О месте в наших планах, под
готовки к сессиям сельского Со
вета упоминаю потому, ■ что мы 
считаем: для любой постоянной 
комиссии не может быть более 
важного дела,, че’-i участие в 
сессионной работе Совета и 
подготовке к ней. Все самое ва
жное рассматривается и реша- 
ется здесь. И. поиск наиболее 
правильных решений, как ска
зал тов. Л. И Брежнев на 
XXVI съезде КПСС, «должен 
быть коллективным поиском 
депутатов». Исходя из перспек
тивного плана и с учетом но
вых задач, актуальных вопро
сов, выдвигаемых жизнью, на
ша постоянная комиссия соста
вляет текущие планы на квар
тал. В таких планах определя
ются не только проблемы, над 
которыми будем работать, но 
и средства, какими будут, поль
зоваться депутаты. Уже на са
мом начальном этапе планиро
вания поддерживаем связь не 
только с исполкомом, но й с 
другими постоянными комисси
ями. Планировались такие ме
роприятия, как проверка состо
яния готовности школ к ново
му учебному году, а также о 
ходе выполнения постановления 
ЦК КПСС и Совета Минист
ров СССР' «О дальнейшем 
улучшении обучения, воспита
ния учащихся и подготовке к 
труду», проверка, работы куль
турно -просветительных учреж
дений и повышения ее качест
венного уровня? проверка сос
тояния лечебно -профилактиче
ской работы среди населения 
сельского Совета, а также воп
росов, касающихся техническо
го состояния зданий школ, 
библиотеки и клубов, планов 
работ культурно -просветитель
ных учреждений и других.

И еще один важный источ
ник, к которому мы обращаем
ся, составляя планы работ на
шей постоянной комиссии —это 
наказы избирателей, предложе
ния депутатов, высказанных на 
сессиях Совета, а также ̂ заявле
ниях трудящихся, поступающие 
в сельский -Совет.

Так, по заявлению жителей 
дер. Б. Буреполом, был рас
смотрен вопрос о состоянии 
воспитания детей гр. Суровой, 
приняты конкретные решения 
исполкома сельского Совета по 
принятию мер к улучшению со
держания детей гр. Суровой. 
По заявлению жителей п. Бу- 
рёполом о плохом содержании 
детёй гр. Шу.маевой принято 
решение исполкома -Совета хо
датайствовать перед нарсудом 
о лишении ее родительских 
прав на детей.

Эти и подобные им примеры 
свидетельствуют о результатах 
нашей деятельности, которая 
строится на плановых началах 
при координирующей роли ис
полкома сельского Совета.

Г. АКАТЬЕВА, 
председатель постоянной 

культурно-бытовой комиссии 
Одошнурского сельского Совета..

За получение устойчивых 
высоких урожаев зерновых 
культур на основе эффективно
го использования- достижений 
науки, передовой практики и 
новых форм организации труда 
главному агроному совхоза

«Бильшовицькый наступ» Хер
сонской области Н. М. Котля- 
ру (на снимке) присуждена 
Государственная премия СССР 
1981 года.

По инициативе Николая Ми
хайловича в хозяйстве создан 
и действует своеобразный . науч
ный центр, координирующий и 
направляющий работу опытно
го участка, агрохимической ла
боратории, метеорологическо
го поста.

В совхозе стабильно из года 
в год получают высокие уро
жаи. Так, в 1980 году с площа
ди 737 гектаров собрано 2809 
тонн хлеба, урожайность каж
дого гектара превысила 38 
центнеров, при среднем показа
теле по области —25,9.

Фото Г. Ячменева. ,
(Фотохроника ТАСС).

ЗА Р У Б Е Ж О М

Ирландия. Решительный протест против Сельскохозяйственной 
политики «Общего рынка», которая ведет к .снижению доходов
сельских, тружеников, массовому разорению фермерских хозяйств, 
выразили участники манифестации, состоявшейся в Дублине. В ней 
приняли участие свыше тысячи фермеров. Как указывает местная 
печать, по своему масшта'бу эта демонстрация —одно из самых 
мощных выступлений фермеров за всю историю Ирландии.

На снимке: во время демонстрации.

Португалия. Крестьяне и сельсйохозяйственные рабочие протес
туют против антинародной политики правительства, направленной 
на ликвидацию глубоких послереволюционных преобразований в 
португальской деревне. Наступление властей на аграрную реформу 
обрекло десятки тысяч тружеников села на безработицу, а их се
мьи —на голод и нищету.

На снимке: на митинге в защиту аграрной реформьц состояв
шемся в округе Эвора.

(Фотохроника ТАСС).
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Н А  ВДНХ СССР
Планом на одиннадцатую пя

тилетку намечено дальнейшее 
развитие потребительской коо
перации, повышение ее хозяй
ственной инициативы и актив
ности в улучшении торгового 
обслуживания и общественного 
питания в сельской местности. 
Тематическая выставка «Рацио- 
нализацня-8Ь>, открытая в па-

ИНИЦИАТИВНЫЕ КООПЕРАТОРЫ
вильрне «Центросоюз» ВДНХ 
СССР, рассказывает о работах 
новаторов местных потреби
тельских обществ и проектно
конструкторских организаций 
кооперации.

Цель деятельности рациона
лизаторов —обновление мате
риально - технической базы

предприятии, • их переоснаще
ние, реконструкция с тем, что
бы обеепечить качественное 
улучшение работы при относи
тельном сокращении численнос
ти обслуживающего персонала. 
Иными словами —речь идет о 
роёте производительности труда 
на складах и базах, на перера

батывающих предприятиях, в 
магазинах, торговых центрах,
столовых.

Полезным признан опыт 
предприятий общественного 
питания Грибановского района 
Воронежской области, где со
вершенствование технологии по

зволило повысить товарооборот 
на 200 тысяч рублей, более чем 
на 17 процентов поднять произ
водительность труда, улучшить 
условия работы людей.

Все шире внедряются систе
мы контейнерных перевозок и 
централизованная доставка то
варов. Об этом говорят стенды 
«Эстпотребсоюза».

(Корр. ТАСС).
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ЧЕРЕПАШЬИ Ш АГИ МНОГОСТРАДАЛЬНОЙ СТРОЙКИ
Новое всегда рсйкдается с 

немалыми трудностями. Не обо
шли они п овцеводческий комп
лекс, который сооружает Тон- 
шаевский передвижной меха
низированный отряд в - совхозе 
«Ошминский». Этот объект 
очень нужен району, а такой 
вывод напрашивается сам со
бой, если немного проанализи
ровать дела в овцеводстве. Так, 
в 1976 году колхозы и совхозы 
имели 5201овцу, а на 1 января 
1982 -года их на фермах было 
лишь 3768, то есть поголовье 
сократилось на 1433 овцы. Вну
шительная цифра. Естественно 
не выполняется и план выход
ного поголовья. Так в этом го
ду до планового показателя не 
хватило немного-немало более 
тысячи овец. Понятно, поэтому 
и ежегодно' государственный 
план если и выполняется, то с 
большими трудностями. Да и 
как им не быть, если валовой 
настриг шерсти в 1976 году был 
66 центнеров, а в 1981 году 
всего 42 центнера.

Из приведенных данных вид
но, что овцеводство, как от
расль животноводства, требует 
к себе значительного внимания. 
С этой целью и начали в 1978 
году строительство комплекса 
на 2400 овцематок. В титуль
ный список этот объект попал 
ПМО. Эта организация в то 
время делала свои первые ш'а- 
ги. Естественно, были труднос
ти и в кадровых вопросах, ме
шало. отсутствие базы, словом, 
проблем было много. Безуслов
но, освоить сумму в 1464900

рублей в короткий срок мало
мощной организации было не 
под силу, но начало было по
ложено. -

По проекту, разработанному 
институтом «Горьковскпроект- 
сельхозстрой», стены кошар 
должны быть выложены из 
клееных деревянных конструк
ций. Очень хороший материал," 
который имеет малую собствен
ную массу, легко транспортиру
ется на дальние расстояния, не 
требуя для монтажа кранов 
большой грузоподъемности, был 
завезен из поселка Северный, 
что в Варнавинском районе. -

Срок для .постройки всего 
комплекса отводился 28 меся
цев, то есть два года и четыре 
месяца. И если бы сроки пуска 
были выдержаны, то поголовье 
овец уже вторую зиму нахо
дилось бы в новых помещени
ях. Но до пблного окончания 
работ на комплексе еще дале
ко, причем и сейчас срываются 
сроки исполнения работ, кото
рые планируется выполнить в 
ближайшее время.

В декабре были приняты го
сударственной комиссией четы
ре кошары, но с недоделками, 
которые были отмечены в акте. 
С тех пор времени прошло поч
ти месяц, а к устранению недо
делок так и не приступали.

Казалось бы мелочь, навесить 
двери у кошар, но в проблему 
возвели простые навесы,' кото
рые можно сковать в любой 
кузнице. А в передвижном ме
ханизированном отряде ищут 
двести рублей, чтобы купить 
навесы в магазине.. Справедли
вости ради стоит сказать о

том, что в ПМО в декабре и 
январе в кассе практически и 
денег-то не было. Организация 
испытывает сейчас финансовое 
голодание.

В январе заметно поубави
лось внимания к стройке и у 
руководителей ПМО. В конце 
прошлого года на комплексе 
работало до пятидесяти чело
век, а сейчас работает полови
на. И поэтому не чувствуется 
того напряжения, которое дол
жно бы царить на этом объекте.

В эти дни основные заботы 
у строителей связаны с возве
дением кормоцеха. Для того, 
чтобы сдать кормоцех субпод
рядчикам под монт'аж, необхо
димо завершить его перекрытие. 
Но даже если это и будет сде.- 
лано в ближайшие дни, то еще 
потребуется две недели для его 
подготовки ^тод монтаж. Для 
этого необходимо убрать леса, 
снег, произвести планировку, 
уложить плиты.

К водонапорной башне приве
зли бак, сейчас его утепляют, 
проолифили, но так как его 
решили до наступления тепла 
не ставить, видимо бак необхо
димо покрасить,- а на башню 
необходимо поднять плиту, что
бы закрыть отверстие, и пос
тепенно башню изнутри прогре
вать.
. Котельную необходимо также 

прогреть и произвести побелку, 
установить вентиляцию.

Сейчас идет освоение средств 
и на двух летних кошарах. 
Осенью приходилось слышать 
о том, что в две кошары мож
но уже загонять скот, сейчас 
готовы еще две. Но беда вся

на этой стройке в том, что на
чалось строительство не с то
го, с чего требовалось. Необхо
димо было сначала построить 
кормоцех, склад гранулирован
ных удобрений, очистные соо
ружения, пункт искусственного 
осеменения, котельную, подвес
ти водоснабжение, а затем уже 
строить кошары. Их возвести 
оказалось для строителей де
лом несложным и выгодным. 
Но пока эти главные объекты 
не будут готовы, и кошары бу
дут пустовать.

Очень трудное положение 
складывается и с финансирова
нием стройки. По подсчетам 
заказчика деньги все освоены, 
а дел на комплексе еще очень 
много. Правда, объем работ по 
незавершенному строительств 
ву составляет еще 277 тысяч 
рублей. Много по финансовым 
делам на стройке и других не
ясностей. Например, почему-то, 
когда уже велось строительство, 
изменили сметную документа
цию. ,

Как уже говорилось, на 
строительство овцеводческого 
комплекса отводилось двадцать 
восемь месяцев, на календаре 
они уже давно прошли, то 
есть сроки освоения . денежных 
средств увеличились уже почти 
в два раза. Это ведет и к пере
расходу заработной платы и к 
другим финансовым затрудне
ниям. А наверстать на другом 
объекте ПМО негде, так как 
львиная доля Средств для осво
ения заложена на комплексе в 
совхозе «Ошминский».

А. ПЕРМИНОВ.

ПОЧВЫ С Т А Н УТ  
П Л О Д О Р О Д Н ЕЕ

Новгородская областная про- 
ектно -изыскательная станция 
химизации сельского хозяйства 
готовит агрохимические пас
порта для колхозных н совхоз
ных полей. Их применение поз
волит конкретизировать •техно
логию возделывания культур и 
обработки каждого участка.

На снимке: старший агрохи
мик отдела почв и удобрений 
В. П. Степаницкая определяет 
содержание в образцах^ .почв 
фосфора и калия.

Фото А. Овчинникова.
(Фотохроника ТАСС).

НА Л ИНЕ ЙНУ  Г О Т О В Н О С Т И КАНАЛ ЖИВОЙ СВЯЗИ
Усилия тружеников села сей

час направлены на подготовку 
.техники к полевым работам. 
Идет ремонт ее в колхозах, 
совхозах и в райсельхозтехнике.

По подготовке сельскохозяй
ственных машин к полевым ра
ботам в ряде хозяйств проведе
на большая работа. Прежде 
всего в колхозах и совхозах по 
окончанию полевых работ была 
проведена дефектовка всех ма
шин, включая АВМы и КЗС-ы. 
А в настоящее время согласно 
этих дефектных ведомостей ве
дется завоз запасных частей с 
баз области.

Колхозы «Путь Ленина» и 
имени Кирова, выполняя поста
новление бюро райкома партии 
и исполкома райсовета «О сво
евременной и качественной под
готовке ' сельскохозяйствен
ной техники к полевым рабо
там 1982 ‘года», отремонтирова
ли все почвообрабатывающие 
орудия. В этих хозяйствах пос
тавлены на линейку готовности 
посадочные и посевные маши
ны:

Медленно продвигается ре
монт зерновых комбайнов в 
районе. Практически к уборке 
зерновых культур в настоящее 
время готово одно хозяйство— 
совхоз «Прогресс», а остальные 
только начинают заниматься 
обслуживанием комбайнов. В 
колхозах имени Свердлова, 
«Колос», «Малокаменский» с 
ремонтом их не торопятся, а 
ждут весны. Но практика по
казала, что если с осени ком
байн обслужен, качество его 
ремонта всегда выше. Комбай
неры помнят, какие неполадки 
были у машин и тут же устра
няют их. Подготовленные в 
спешке машины часто выходят

из строя во время уборки.
Прекратили ремонт сельско

хозяйственных машин в совхо
зе «Ошминский». На данный 
период в хозяйстве подготовлен 
к работе всего лишь один зер
новой комбайЯ.

Вообще Tie приступали к ре
монту сельскохозяйственной 
техники в*колхозе «Малокамен
ский». Основная причина этогп
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не готов пункт технического 
обслуживания. В колхозе «Ком
мунар» иначе отнеслись* к соз
данию нормальных условий для 
работы зимой. Пункт начал 
функционировать еще в начале 
октября, а' в колхозе «Малока
менский» только в январе про
верили систему отопления. Низ
кие темпы ремонта в колхозе 
имени Ленина и совхозе «Вяк- 
шенерский».

Руководителям и инженерно- 
техническим работникам ряда 
хозяйств пора понять, что 
только при своевременно и ка
чественно отремонтированной 
сельскохозяйственной технике 
-можно провести весенний сев в 
хорошие сроки, вырастить уро
жай сельскохозяйственных куль
тур, убрать его качественно и 
без потерь, обеспечить кормами 
животноводство. Пора покон
чить с традицией ремонтировать 
технику весной, когда подходит 
полевая страда. Только благо
даря надежной работе техники 
можно достичь положительных 
результатов в растениеводстве.

Важной причиной низкой ор
ганизации ремонта техники яв
ляется нехватка производствен

ных площадей в колхозах и 
совхозах. Пункты технического 
обслуживания имеются в шести 
хозяйствах.

Для колхозов и совхозов, не 
имеющих производственных пло
щадей, есть только одна воз
можность —готовить основную 
часть сельскохозяйственной тех
ники сразу после окончания 
полевых работ. При этом мож
но достичь больших результа
тов.

Райсельхозтехника в период 
ремонта не всегда удовлетворя
ет нужды колхозов и совхозов. 
Во-первых, ремонт техники 
здесь сводится лишь к замене 
деталей, токарным и сварочным 
работам. Очень мало уделяется 

, внимания реставрации и изго
товлению наиболее дефицитных 
деталей. Ряд измерительных и 
испытательных стендов, других 
приспособлений не работает, 
хотя это необходимо для про
верки и испытания автотрактор
ных узлов. Не налажен до нас
тоящего времени ремонт акку
муляторных батарей для зерно
уборочных комбайнов. Затяги
вается регулировка топливной 
аппаратуры для грузовых авто
мобилей в станции техническо
го обслуживания. Имеется и 
много других причин, тормозя
щих ход обслуживания сель
скохозяйственной техники. По
этому важно сейчас искать пу
ти их устранения. И чем рань
ше это будет сделано, тем боль
ше гарантий для выполнения 
поставленной задачи в срок 
подготовиться к весенне -поле
вым работам.

н. к ол ч и н ,
главный инженер 

райсельхозуправления.

Значительно ускорить реше
ние многих социально -эконо
мических и хозяйственных про
блем в Рузаевском районе Мор
довии помогли местные жите
ли, участвовашие в месячнике 
открытого письма. Выступив по 
заранее составленным вопрос
никам с критическими замеча
ниями, жалобами, просьбами 
и предложениями, они повсе
местно .создали группы содейст
вия исполнительным органам и 
службам, устраняющим так на
зываемые «узкие места».

Уже на первом этапе месяч
ника в штаб по анализу почты 
и мнений трудящихся при гор
коме партии и райисполкоме 
поступило коллективное хода
тайство от работников Рузаев- 
ского завода химического маши
ностроения. Оно касалось ско
рейшего ввода в строй в за
водском поселке новой общеоб
разовательной средней школы 
на 1.176 уч'енических - мест.

Суть -дела здесь была в том,, 
что молодое предприятие с 
большим трудовым коллекти
вом разместили в нескольких 
километрах от города Рузаев
ки, а строительство единствен
ной там школы неоправданно 
затянули. В этой ситуации хим- 
машевцы —родители и родст
венники ребят —выразили го
товность в выходные дни и сво
бодные от работы часы потру
диться на возведении школьно
го здания. Вскоре создали не
сколько дополнительных специ
ализированных и подсобных 
бригад, куда пригласили также 
старшеклассников. Появилась 
возможность существенно уп
лотнить график строительства, 
значительно приблизить день 
открытия школы.

Такое же содействие авторы

писем и -предложений оказали 
при постройке нескольких школ, 
продовольственного рынка, очи
стке русла реки Инсар, восста
новлении тротуаров, расшире
нии садово- парковой зоны, 
развитии сети простейших спор
тивных сооружений в микро
районах.

Важные вопросы, содержав
шиеся в почте трудящихся, легли 
в основу нескольких комплекс
ных программ. Ответом ’ на 
предложения явились, в част
ности, меры по специализации 
н концентрации в птицеводстве 
и растениеводстве, прокладка 
объездной магистрали для гру
зового .автотранспорта и рекон
струкция центральной площади 
в Рузаеве.

—Письма и предложения 
трудящихся, которые 'товарищ 
Л. И. Брежнев назвал каналом 
живой связи партии с массами, 
помогают нам систематически 
уточнять ориентиры на буду
щее, доходить в своей работе 
до каждого человека, —говорит, 
секретарь Рузаевского горкома 
КПСС Е. Тиунов. —После' вы
хода постановления ЦК КПСС 
«О мерах по дальнейшему улуч
шению работы с письмами и 
предложениями трудящихся в 
свете . решений XXVI съезда 
КПСС» наша партийная орга
низация, Советы народных де
путатов ввели постоянный ана
лиз почвы на основе специаль
ной методики. Цель такого ана
лиза —быстрее решать те пер
востепенные вопросы, от кото
рых зависит настроение людей, 
их стремление трудиться с пол
ной отдачей сил.

А. ПАПЕТА,
корр. ТАСС.

г. Рузаевка,
Мордовская АССР.



Школьная жизнь
Вот уже три года подряд в 

дружине Пижемской средней 
школы проводятся «Турниры 
эрудитов». Самые смекалистые 
эрудированные пионеры прини
мают в нем участие.

В этом году у нас так же 
прошел такой турнир. Участво
вали в нем пионеры 4—7 клас
сов. Очень долго и тщательно 
готовились ребята к празднику. 
Придумывали названия команд, 
приветствия, форму, рисовали 
свои эмблемы. И подготови
лись очень хорошо.

Первый конкурс — оценка 
эмблемы, названия и приветст
вия команд. Очень интересное 
и содержательное приветствие 
придумали ребята команды 
«Зодиак» —7 класс. Не менее 
интересными . были приветствия 
команды «Почемучек» — 4 
класс, «Знание» —5 класс и у 
команды «Архимед» —6 класс. 
Шестиклассники представи
ли-жюри рапорт о' работе . на 
маршруте «В страну знаний»; 
Жюри (в составе В. Толстоухо
ва —секретаря комитета комсо
мола, В. Кнверина —члена ко
митета комсомола, Н. Вершини
ной —председателя совета дру-

ТУРНИР ЭРУДИТОВ
жины) оценило этот конкурс 
и поставило всем командам на- 
ивысшее количество баллов — 
5. Затем соревнуются капитаны. 
Слаженность, быстрые и чет
кие действия команд зависят 
именно от них. Капитанам были 
даны задания на смекалку. Вот 
некоторые из них: «Может ли 
прийти телеграмма , сегодня, 
если ее послали завтра?», «Го
рело три свечи. Две из них 
потушили. Сколько свечей оста- 
лос?», «Назвать строки из ба
сен Крылова, которые стали 
пословицами». Вот в этом кон
курсе не все капитаны справи
лись со своими заданиями. Луч
ше других ответили капитан 7 
класса Галя Лебедева и капи
тан 6 класса Леня Каргаполь- 
цев.

Теперь можно отправляться 
в путь по планетам знаний. 
Командам вручаютсямаршрут
ные листы, на которых отмече
ны планеты: Математическая,
Историческая, Биологическая, 
Литературная, Русского языка,

Географическая, Библиотеч
ная. На каждой планете были 
их вожатые и учителя. Они-то 
и . должны были, оценивать от
веты ребят. Здесь тоже зада
вали вопросы на смекалку, 
только уже по определенному 
предмету. Не все выходило 
гладко. Ведь вопросы-то труд
ные. Например, «Какие моря 
омывают нашу г страну?», 
«Сколько будет два в квадра
те, три в квадрате, пять в квад
рате, а угол в -квадрате?», «Ка
кие исторические события про
исходили в тот или иной пери
од?» и многие другие. Все ста
рались, отвечать на вопросы, 
дополняя ответы своих това
рищей. Всем хотелось победить 
в этом • турнире. Но выиграть 
было трудно, ведь рядом с то
бой соревнуются сильные и 
смекалистые ребята из других 
команд:

Вот уже позади все планеты. 
Команды снова собрались у 
столика жюри. С нетерпением 
ждут, когда объявят итоги.

Первое место заняла команда 
«Зодиак» 7 класса (капитан 
Г. Лебедева). Они набрали 
56 очков. Второе место заняла 
команда «Архимед» 6 класса 
(капитан- Л. Каргапольцев). У 
шестиклассников 50 очков. Тре
тье место заняла команда «По
чемучек» 4 класса (капитан 
В. Ворожцов). У них 46 очков. 
36 очков набрала команда 
«Знание» 5 класса. Всем были 
вручены большие „и вкусные 
пироги. Лучшими эрудитами 
признаны: Н. Складнева (7
класс), В.*Даровский- (7 класс), 
О. Логинова (6 класс), В. Ку
лаков (5 класс),. С. Рудометов 
(4 класс) и ' Л. Корвякова 
(4 класс). Этим ребятам вруче
ны памятные подарки.

И в заключении ребят позд
равили их учителя, вожатые, 
члены жюри и пожелали им 
успехов в учебе, дальнейшей 
работы на маршруте «В стра
ну знаний». Праздник прошел 
весело и интересно. Понравился 
он и участникам и зрителям. 
Много нового узнали ребята.

Н. ВЕРШИНИНА, 
председатель совета 

дружины.
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Традиционными стали со
ревнования на приз клуба 
ЦК ВЛКСМ «Золотая шай
ба». В Тоншаеве прошли рай
онные соревнования по трем 
возрастным группам. Первы
ми на лед вышли хоккеисты 
старшей возрастной группы. 
Несчастливым оказался
жребий для шайгинских юно
шей, ' В первой игре им при
шлось выступать против хозя
ев площадки.

Игра проходила с перемен
ным успехом. С первых ми
нут тоншаевцы начали ата
ковать и открыли счет, а за
тем закрепили его. _ Шайгин- 
цам удалось выравнять игру, 
и хотя в третьем периоде они 
выглядели лучше и выиграли 
его, но преимущество
шайб, забитых в начале мат
ча хозяевам площадки, прив
несло победу. Окончательный 
итог встречи 8:4 в пользу 
тоншаевцев.

Команда Буреполомской 
школы нанесла поражение 
ошмийцам 2:0. В этой встре
че лйшь в третьем периоде 
был открыт счет. Все лопыт- 
ки буреполомцев поразить 
ворота в предыдущих перио
дах пресекал голкипер ош- 
минцев'.

Во встрече команд Тоншае- 
ва п Пижмы определился по
бедитель районных ' соревно
ваний по старшей группе. Им 
стала тоншаевская команда. 
В этот день игра носила тя
желый, изнурительный харак
тер. Хлопья падающего снега 
создавали свои условия на 
площадке и этим осложняли 
ход игр. Лучшими игроками 

-были признаны: нападающий
A. Евстропов, защитник 
С. Коврижных, вратарь
B . . Кочетков.

Во второй день соревнова
ний погода была морозной и

солнечной. В младшей груп
пе выступали мальчики 1970 
— 1972 годов рождения. 
Команда Буреполома, выиг 
рав во втором матче у пи- 
жемцев со счетом 2:0, заняла, 
третье место, в финальной 
игре встретились давние со
перники тоншаевцы и шайгин- 
цы. Лучше катались тон
шаевцы, они и выиграли, по
лучив право представлять наш 
район на зональных соревно
ваниях, которые проходят в 
эти дни в р. п. Воскресенское.

Лучшими игроками в млад
шей группе признаны напа
дающий А. Демин, ставший 
и лучшим бомбардиром, за
щитник С. Маковеев, вратарь
A. Парфенов.

В средней группе соревно
вались ‘ мальчики 13—14 лет. 
Здесь неоспоримым было пре
имущество тоншаевцев, сна
чала они обыграли буреполом
цев, а во втором тайме на
несли поражение шайгинцам.

В средней и младшей груп
пах не приходится говорить 
о какой-то особой тактике 
ведения игры. Весь вопрос 
упирается в наличие льда. 
Здесь необходимо отметить 
учителя Буреполомской сред- 

*ней школы Ю. П, Гудина, 
где еще в начале декабря за
лили хоккейную коробку и 
результат незамедлимо ска
зался. Все три буреполбмских 
команды на равных сража- 
лись с более опытными тон- 
шаевцами и шайгинцами. За 
два дня выступило 14 команд 
с общим числом участников 
122 человека. Это были са
мые массовые соревнования 
в районе приз клуба «Золо
тая шайба».

Лучшими игроками по сре
дней группе признаны напа
дающий Ю. Михеев, защит
ник Н. Кудрявцев, вратарь
B. Куклин.

И. ПАВЛОВ.

Ежегодно в нашей стране 
проводится лотерея ДОСААФ 
СССР на сумму 80 миллионов 
рублей. Центральный Комитет 
ДОСААФ СССР выделяет- по 
заявке за счет рыночного фон
да товары для выдачи их̂  на 
руки в качестве выигрышей по 
лотереям ДОСААФ. Сюда вхо
дят 320 автомобилей «Волга», 
1280 автомобилей «Москвич», 
«Запорожец» и - «Жигули», 
3840 мотоциклов -«МТ-10- 
«Днепр», «М-67-«УралЗ», «Иж- 
Юпитер-3» с коляской, а 
также другие товары в номен
клатуре и количествах по сог^ 
ласованию с ЦК ДОСААФ 
СССР на общую сумму 25—30 
миллионов рублей.

Обеспечивается своевремен
ная' высылка вещевых выигры
шей по лотереям ДОСААФ 
СССР через роспосылторг 
Минторга РСФСР (во все со
юзные республики). Доходы 
от проведения лотерей ДОСААФ 
СССР используются на строи
тельство учебных зданий и 
спортивных сооружений, даль

нейшее развитие военно -патри
отической, оборонно -массовой 
работы и военно -технических 
видов спорта. Лицам, продаю
щим билеты лотереи ДОСААФ 
СССР, выплачивается денежное 
вознаграждение в размере 2 
процентов от общей стоимости 
проданных ими, билетов.

27 декабря 1981 года закон
чился розыгрыш второго выпу
ска лотереи ДОСААФ. На до
лю жителей нашего района 
также выпали счастливые биле
ты ДОСААФ, по которым вы
пали следующие выигрыши: 
мотоцикл «Иж-Юпнтер-301» с 
коляской стоимостью 1260 руб
лей, радиоприемник «Россия- 
304», надувной матрац,- двои 
часы .«Заря», туристский при
мус «Шмель».

Дорогие товарищи, приобре
тайте лотерейные билеты 
ДОСААФ, которые будут про
даваться в магазинах и. киос
ках нашего района. ■'

А. КОКОУЛИН, 
председатель Тоншаевского 

райкома ДОСААФ.

Дания. Расширяется плодотворное сотрудничество в различных 
областях между СССР и Данией. Большой популярностью поль
зуются в стране советские тракторы «Беларусь», которые продает 
на датском рынке датско-советское общество «Данабеларусь».

На снимке: советские тракторы во время сельскохозяйственной 
выставки, недавно проходившей в Дании.

Фото И. Ревякина. (ТДСС).

району
Н А Г Р А Ж Д Е Н

Г Р А М О Т О Й
Комсомольца Владимира

Мухачева считают в колхозе 
«Путь .Ленина» хорошим меха
низатором, уважают его в кол- . 
лективе за его трудолюбие и 
общественную активность.
Его трудовой вклад в дело 
колхоза был оценен по досто
инству. За высокие достижения 
в работе Владимир Мухачев 
был награжден почетной грамо
той обкома комсомола, кото
рую вручил ему в торжествен
ной обстановке инструктор об
кома комсомола М. Мещанков.

Л. КУДРЯШОВА.

В С А * Д  Н И Н ,  
С К А Ч У Щ И Й  

В П Е Р Е Д И
22 января выдающемуся со

ветскому детскому писателю Л к
A. П. Гайдару исполнилось бы
78 лет. Этому событию посвя- л ь  
щена книжная выставка, офор- 
мленная -в районной детской 
библиотеке. Выставка состоит 
из двух разделов: «Всадник,
скачущий впереди» и «Радость 
людям».

Здесь представлены лучшие 
произведения писателя для де
тей и литература о нем. Чита
тели, интересующиеся историей 
жизни и творчества Гайдара, 
смогут воспользоваться работа
ми литературоведов В. Малю
гина, Б. Камова, М. Котова и
B. Лясковского.

3. МИХАЛИЦЫНА, 
заведующая читальным 

залом.

СЧАСТЛИВЫЕ 
БИЛЕТЫ

В декабре прошлого года 
проходил очередной тираж де
нежно -вещевой лотереи. Обла
датели «счастливых» билетов 
Новогоднего выпуска стали не
которые жители нашего района.

Так, например, жительница 
пос. Пижма Л. П. Смирнова 
выиграла холодильник стоимо
стью 225 рублей, а работники 
районного узла связи решили 
коллективно приобрести лоте
рейные билеты и не напрасно. 
На один из билетов выпал цен
ный выигрыш —пуховая шаль 
стоимостью 93 рубля.

п. СОКОЛОВ, 
заведующий Тоншаевской 

центросберкассой.

Редактор
С. С МИХАЛИЦЫНА.

ТоншаевсКому прорабскому 
участку ШахунСкого ДРСУ тре
буется на постоянную работу 
тракторист - бульдозерист на 
трактор С-100, грейдеристы, шо
феры и трактористы. Оплата 
труда согласно штатному рас
писанию.

t
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